

La pensée de Marc Richir et les enjeux saillants de l'espace philosophique contemporain : « réel », « contingence », « sens »

Florian Forestier

Université Paris – Sorbonne

Résumé

Nous montrons dans cet article que Marc Richir rencontre et affronte les enjeux saillants de la philosophie continentale depuis une vingtaine d'années. Nous montrons ensuite que sa conceptualité trace une voie allant au-delà de ces questions – précisément, en élaborant les outils permettant de s'orienter effectivement au sein de la prolifération des multiplicités concrètes, *des* sens qui en émergent. Nous développons notre réflexion en proposant un parallèle entre la pensée du sens de Jean-Luc Nancy et la phénoménologie du sens se faisant de Marc Richir.

Mots clefs

Phénoménologie - Réel - Sens - Facticité - Contingence - Transcendental

Abstract

In this article, we show that Marc Richir meets and confronts the salient issues of continental philosophy. We show secondly that his conceptuality proposes a way of thinking beyond these issues; specifically, by developing concepts allowing to shed some light on the proliferation of multiplicities, of the plural meanings that emerge from it. We develop our thinking by proposing a parallel between the thought of Jean-Luc Nancy and the phenomenology of Marc Richir.

Key Words

Phenomenology - Real - Sense - Facticity - Contingency - Transcendental

